

# NEWSLETTER N°127

La lettre d'information de l'archiprêtré de Peltre



## LES ANNONCES du 22 au 30 juin 2024

### Samedi 22 juin

- \* Pournoy la Grasse : 15h : Préparation au baptême (au presbytère)
- \* Lorry : 17h : Mariage de Nicolas BIRKLE et Julie GEORGES

### DIMANCHE 23 juin - 12<sup>ème</sup> dimanche ordinaire

- \* Verny : 7h : Mise en place pour la journée communautaire
- \* Verny : 9h30 : Répétition avec l'ensemble des chorales
- \* Verny : 10h30 : Messe pour l'ensemble de l'archiprêtré (entre les halles et la salle Faber) suivie du verre de l'amitié et du repas partagé (à la salle Faber)

### Mercredi 26 juin

- \* Peltre : 9h : Messe (à l'église)
- \* Mécleuves : 17h : Chapelet (sacristie)

### Jedi 27 juin

Pas de messe à Pournoy la Grasse  
Pas de chapelet à Coin les Cuvry

### Vendredi 28 juin

- \* Pournoy la Grasse : 20h : réunion d'informations pour la première communion 2025 pour les paroisses du Sud Messin (les secteurs de Verny, Louvigny et Solgne) (à l'église)

### Samedi 29 juin

- \* Peltre : 14h : Animation sur la structure de la prière du Notre Père et la rédaction d'autres prières chrétiennes par madame LOSSON (au couvent, parloir 11)
- \* Marieulles : 17h : Mariage de Sébastien GUYOT & Elodie FERRY
- \* Mardigny : 18h30 : Messe
- \* Pournoy la Grasse : 18h30 : Messe
- \* Cuvry : 18h30 : Messe

### DIMANCHE 30 juin - 13<sup>ème</sup> dimanche ordinaire

- \* Solgne : 10h30 : Messe d'action de grâce pour le jubilé de diamant du père Eloi (60 ans de prêtrise) suivie du verre de l'amitié à la « salle du Colombier »
- \* Metz : 15h : Ordination presbytérale d'Alexandre JAECK (cathédrale Saint-Étienne)

\* Pournoy la Grasse : 16h : Concert des chorales « Les bouches en chœur » et « Les Ephémères » (à l'église)



## CETTE SEMAINE NOUS AVONS ACCOMPAGNE

\* Mercredi 19 juin en l'église de POURNOY LA CHETIVE : **Mme Adrienne ANTON née BOIME**, décédée le 14/06 à JOUY AUX ARCHES à l'âge de 89 ans.

\* Mercredi 19 juin en l'église de POUILLY : **Mme Elise BAYERLAIT née BIRKLE**, décédée le 14/06 à VAXY l'âge de 91 ans.



## DU CHANGEMENT A LA RENTREE

Lors de la réunion de l'équipe des prêtres avec l'évêque et le vicaire général en charge des prêtres, au mois de février dernier, la décision a été prise de supprimer le statut de *prêtre In Solidum* à la rentrée prochaine. Cela ne changera pas beaucoup pour l'ensemble des paroissiens de l'archiprêtré de PELTRE. Mais concrètement cela veut dire...

Chaque prêtre deviendra pleinement « Curé » de son secteur et n'aura de délégation que pour les paroisses de son secteur et non plus pour l'ensemble des paroisses de l'archiprêtré.

- **L'abbé Michel BOVY** deviendra « curé » des **Communautés des paroisses du Val Saint Pierre** (PELTRE, JURY, CHESNY et MECLEUVES) et **Saint Vincent de Paul** (FLEURY, POUILLY, CUVRY, COIN-LES-CUVRY)
- **Le père Jean LÊ** deviendra « curé » des **Communautés des paroisses Notre Dame des Côtes** (FEY, MARIEULLES et LORRY-MARDIGNY) et **Saint Christophe en Seille** (POURNOY LA CHETIVE, COIN SUR SEILLE, POMMERIEUX, SILLEGNY et CHEMINOT)
- **L'abbé Luc BARRÉ** reste archiprêtre et deviendra « curé » des **Communautés des paroisses Saint Léon Ignace Mangin de Verny** (VERNY, POURNOY LA GRASSE, CHERISEY, ORNY et PONTOY), **Saint Malcou de Louvigny** (LOUVIGNY, SAINT JURE, ALEMONT, PAGNY LES GOIN et GOIN) et **Saint François d'Assise du Cheval Blanc** (SOLGNE, BUCHY, SAILLY ACHATEL, SECOURT et LIEHON)

**A partir du 1<sup>er</sup> septembre 2024, pour tout renseignement, il faudra prendre contact avec le « curé » de son secteur.** Il n'y aura plus de centralisation à POURNOY LA GRASSE (demande de baptême, de première communion, de mariage, de funérailles, d'actes de catholicité...)

Certaines préparations resteront en commun pour l'ensemble de l'archiprêtré, comme le catéchuménat (les adultes qui demandent le baptême) avec le père Jean LÉ, la confirmation avec l'abbé Michel BOVY et la préparation au mariage avec l'abbé Luc BARRÉ.

Cela veut dire que la préparation se fait en commun, mais qu'il est important que chaque « curé » sache qui de son secteur participe à ces préparations et donc que les intéressés prennent contact avec le « curé » de son secteur.

Le bulletin PAROISSES.COM restera en commun, avec la grille des messes pour l'ensemble de l'archiprêtré, trois fois par an.

Par contre cette lettre hebdomadaire NEWSLETTER cessera au 1<sup>er</sup> septembre. Chaque « curé » verra comment vous transmettre les informations de la vie de son secteur.

Certains s'offusquent parce que l'archiprêtre de PELTRE n'habite pas PELTRE mais à POURNOY LA GRASSE. Nous ne sommes les seuls de ce cas : il suffit de regarder d'autres archiprêtrés. L'archiprêtre de de MONTIGNY LES METZ est le curé de METZ SAINTE THERESE

...

L'archiprêtre n'est qu'un titre et une sorte de chef d'équipe appelé à faire travailler ensemble une équipe de prêtres, diacres et A.L.P. (Animateurs Laïcs en Pastoral) sur un territoire déterminé.

Comme chaque prêtre de *l'équipe In Solidum* était déjà nommé dans un certain nombre de Conseils de Fabrique ou de Gestion, l'habitude avait déjà été prise de prendre contact avec lui pour avoir des réponses à ses questions. A partir du 1<sup>er</sup> septembre cela deviendra la règle générale.



## **SITUATION EN FRANCE : PRIERE DES EVEQUES DU CONSEIL PERMANENT**

*Le résultat des élections européennes est un symptôme de plus d'une société inquiète, douloureuse, divisée. La dissolution de l'Assemblée nationale a placé notre pays dans un trouble inattendu. Comme tous nos concitoyens, nous, catholiques, avons à exercer notre responsabilité démocratique.*

*Comme chrétiens, cependant, nous avons une vive conscience que les élections législatives ne résoudront pas tout. C'est dans l'espérance du Règne de Dieu inauguré par le mystère de la mort et de la résurrection de Jésus que nous voulons être des citoyens responsables et apporter notre contribution à la qualité de la vie démocratique et sociale de notre pays.*

*Le malaise social que nous constatons a certes partie liée à des décisions politiques, mais il est plus profond. Il tient aussi à l'individualisme et à l'égoïsme dans lesquels nos sociétés se laissent entraîner depuis des décennies, à la dissolution des liens sociaux, à la fragilisation*

*des familles, à la pression de la consommation, à l'affaiblissement de notre sens du respect de la vie humaine, à l'effacement de Dieu dans la conscience commune. Les parlementaires et les responsables politiques ne peuvent pas tout.*

*Ils ont à chercher le meilleur pour nous tous, pour l'unité, la prospérité et le rayonnement de notre pays dans un monde en profonde mutation. Ils ne peuvent agir qu'en fonction de la détermination de tous à agir pour le bien commun.*

*Demain, le 8 juillet, quels qu'aient été nos choix électoraux, nous tous Français, nous aurons encore et toujours à respecter nos concitoyens qui auront d'autres opinions que les nôtres et à œuvrer ensemble à la continuité et à l'amélioration de notre vie sociale commune. Nous aurons encore à vouloir que notre pays honore ses engagements et serve la paix et la justice dans le monde. Nous aurons toujours à nous garder de la violence, à veiller à ne pas diffuser la colère et la haine, à ne pas nous résigner à l'injustice mais à lutter pour la justice par les moyens de la vérité et de la fraternité. Demain, chacun devra toujours s'inquiéter de ceux qui vont moins bien que lui.*

*Nous, catholiques, nous le ferons en puisant dans la grâce de Dieu et dans notre foi en son salut, pour surmonter peurs, colères, angoisses et pour être des « artisans de paix » et des acteurs de l'amitié sociale. Nous pourrions nous appuyer sur la communion qu'est notre Église.*

*C'est pourquoi, évêques du Conseil permanent, nous formulons la prière suivante et nous la proposons aux fidèles qui voudront bien s'y associer.*

*Les membres du Conseil Permanent de la CEF*

**« Dieu de vérité et de bonté,  
en ces temps de décisions fortes pour notre pays la France,  
aide-nous à discerner correctement ce qui est juste.  
Renouvelle en nous, chaque matin, le goût de servir,  
pour que nous accomplissions nos tâches avec cœur  
et garde-nous de mépriser quelque être humain que ce soit.  
Viens, Esprit-Saint,  
éclairer ceux et celles qui seront choisis comme députés ou auront à gouverner notre pays.  
Qu'ils puissent ensemble chercher le meilleur pour nous tous.  
Imprime en eux un grand sens du service du bien commun.  
Sainte Vierge Marie,  
sainte Jeanne d'Arc, sainte Thérèse de l'Enfant Jésus, patronnes de la France,  
veillez sur notre pays.  
Qu'il soit une terre de liberté, de justice, de fraternité  
et se tienne à la hauteur de son rôle dans l'histoire.  
Aidez-nous à y être, à notre modeste place mais selon toute notre responsabilité,  
des disciples de l'Évangile. Amen. »**



## **LCE : RENCONTRES A SILLEGNY ET SAINT-**

### **JEAN-DE-BASSEL**

En mai et juin, les membres de l'association *Lourdes Cancer Espérance (L.C.E.)* ont vécu deux rencontres d'amitié.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/434476-lce-rencontres-a-sillegny-et-saint-jean-de-bassel/>



## **RENCONTRE DE FIN D'ANNEE DES ALP**

Vendredi 14 juin 2024, comme chaque année, les animateurs laïcs en pastorale (ALP), et leurs familles, étaient invités à se retrouver à l'évêché de Metz pour une soirée conviviale pour la fin de l'année pastorale.

**En savoir plus :** <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/434884-rencontre-de-fin-dannee-des-alp-2/>



## **MESSE ET CEREMONIE DU SOUVENIR A**

### **CHARLY-ORADOUR**

Quatre-vingts ans après le massacre de 643 civils, dont 44 mosellans, à Oradour-sur-Glane en 1944, une messe et une commémoration ont été organisées dans le village de Charly-Oradour.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/434460-messe-et-ceremonie-du-souvenir-a-charly-oradour/>



## CONGRÈS MISSION DIOCESAIN 2024

Le *Congrès Mission diocésain* se déroulera les 28 et 29 septembre 2024 à Saint-Avold : deux jours pour mieux accueillir, se ressourcer et développer une culture missionnaire dans notre Église locale. Les inscriptions sont ouvertes.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/cm24/>



## REFLEXION CHRETIENNE SUR L'ÉVANGILE CE

### DIMANCHE : 12<sup>ème</sup> dimanche du temps ordinaire

*Réflexion par le Père José ANTONINI, curé du Pôle Missionnaire Catholique de Fontainebleau*

Au milieu du lac de Tibériade la tempête fait rage, c'est la panique à bord, et il paraît qu'il y a **de quoi** ! Lorsque les vents se déchaînent dans la cuvette du lac, ceux qui viennent de la Méditerranée rencontrent ceux qui arrivent du désert de Syrie. Tourbillons impressionnants avec des vagues qui peuvent atteindre sept mètres de haut. Alors les petites embarcations de pêcheurs sont ballotées comme des coquilles de noix ! Pendant ce temps-là, à la place du timonier où il devrait diriger la manœuvre, Jésus dort. Et sur un coussin en plus ! **Difficile à comprendre...**

Souvent notre actualité ressemble à cette tempête sur le lac de Tibériade : c'est parfois chez nous, dans nos entreprises, dans nos familles, que l'histoire se déchaîne, que nous perdons pied avec l'envie de crier à Dieu endormi au fond de notre barque : « **Nous sommes perdus, et ça ne te fait rien ?** » Et il nous répondra, après avoir chassé les démons qui nous tracassent : « *Pourquoi avez-vous si peur ?* ». Et nous nous demanderons, comme les disciples, qui il est celui-là pour que même le vent et la mer lui obéissent ? Qui est-il donc, ce compagnon qui s'est embarqué avec nous et qui a lié son sort à celui des passagers du bateau ?

Dans ce récit, tout finit bien : les disciples ne meurent pas, Jésus les sauve. Mais ils vont mourir un jour. Pour eux, comme pour nous, **tout ne va pas bien finir**. Le but du récit de

Marc n'est pas de dire aux disciples qu'ils survivront pour toujours s'ils font appel à Jésus, mais de leur rappeler que même dans le danger, même dans la souffrance incompréhensible, même dans la mort, **ils ne sont pas abandonnés**. Ils sont dans un monde animé par la Parole de Dieu, et ils sont entourés par sa force mystérieuse. Tournons-nous vers lui et offrons-lui les tempêtes de nos vies. Il ne résoudra pas tout. Mais il nous aidera à retrouver la **paix intérieure**, il nous ouvrira un chemin possible.

« *Je voudrais rendre grâce pour le sommeil du Christ au milieu de nous* », disait un confrère prêtre qui venait de fêter ses 50 ans de sacerdoce. « *Rendre grâce pour le sommeil du Christ au milieu de nous parce que ça veut dire qu'il nous provoque à la **responsabilité** et à la **liberté*** ». Lorsque nous sommes submergés, Jésus nous convie à refaire le pari de la confiance. Il y a 36 raisons d'avoir peur... pas une seule n'est bonne !



## **Chant : ENVIE D'AGIR, ENVIE D'AIMER**

*Auteur : Danielle Sciaky / Compositeur : Michel Wackenheim*

<https://www.youtube.com/watch?v=qCxlFCiqsHQ>

**Envie d'agir, envie d'aimer, Ouvrir son cœur et ses volets  
Envie d'agir, envie d'aimer  
Offrir au monde une clarté, Offrir au monde une clarté.**

1 Faire un geste, oser un pas Partager quelques grains de joie  
Dieu, je crois, n'habite pas loin Et si je lui prêtais mes mains.

2 Voir de jour et aussi de nuit Regarder un peu mieux sans bruit  
Dieu est là, partout en tout lieu Et si je lui prêtais mes yeux.

3 En chemin, savoir s'arrêter S'approcher du monde blessé  
Dieu se dit dans chaque malheur Et si je lui prêtais mon cœur.

---

*Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre. Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles. Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers.*

*Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.*

*Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander leur suppression.*

*Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92*



**Archiprêtré de Peltre**

**Pour tous renseignements vous pouvez venir à la permanence :**

**+ à FEY - au presbytère 11 rue de l'abbé Marchal - 06.78.65.80.52 - les mercredis de 17h30 à 18h30**

**+ à POURNOY LA GRASSE - au presbytère 16 rue Principale - 03.87.52.79.92 - les samedis de 10h30 à 11h30**

**ou nous contacter par mail : [paroisses.peltre@gmail.com](mailto:paroisses.peltre@gmail.com)**

**En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez contacter un prêtre au 06.51.37.88.27**